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Gemeinde Ehrenberg (Rhön) 
 
 

 
Niederschrift 

 
Gremium: Gemeindevertretung 

Einladung: 16.11.2021 

Sitzungsnummer: 05/2021-2026 

Sitzungsdatum: 23.11.2021 

Sitzungsort: Dorfgemeinschaftshaus Reulbach 

Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

Sitzungsende: 21:35 Uhr 

Beschlüsse: 3 

Beratung und 
Beschlussfassung 
öffentlich 

TOP 1 bis TOP 5 

Beratung und 
Beschlussfassung 
nichtöffentlich 

TOP 1 bis TOP 1 

Anlagen zur Niederschrift: 0 

 
Anwesende stimmberechtigte Teilnehmer/innen 

 

 Name Fraktion Funktion/Anmerkung 
1 Weismüller, Stefan BLE Vorsitzender  

2 Büttner, Thorsten BLE Gemeindevertreter  

3 Handwerk, Dieter BLE Gemeindevertreter  

4 Hohmann, Roland BLE Gemeindevertreter  

5 Zentgraf, Yvonne BLE Gemeindevertreterin  

6 Faulstich, Michael SPD Gemeindevertreter  

7 Menz, Manuel SPD Gemeindevertreter  

8 Menz, Petra SPD Gemeindevertreterin  

9 Breunig, Thorsten CDU Gemeindevertreter  

10 Müller-Weckbach, Dagmar CDU Gemeindevertreterin  

11 Weckbach, Moritz CDU Gemeindevertreter  

 

Abwesende stimmberechtigte Teilnehmer/innen 
 

 Name Fraktion Funktion/Anmerkung 
 Hohmann, Simon BLE Gemeindevertreter  

 Naderer, Otto BLE Gemeindevertreter  

 Schuldt, Andreas BLE Gemeindevertreter  

 Heinbuch, Oliver CDU Gemeindevertreter  
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Anwesende nicht stimmberechtigte Teilnehmer/innen 
 

 Name Fraktion Funktion/Anmerkung 
1 Kirchner, Peter  Bürgermeister  

2 Büttner, Günter BLE 1. Beigeordneter  

3 Faulstich, Reinhold BLE Beigeordneter  

4 van Eyk, Jakob SPD Beigeordneter  

5 Weber, Toni CDU Beigeordneter  

6 Zentgraf, Berthold BLE Beigeordneter  

 

7 Reutter, Iris  Schriftführerin 

 
Der Vorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit fest und gibt die Tagesordnung 
bekannt. Einwendungen oder Anträge auf Änderung oder Erweiterung der 
Tagesordnung gibt es keine. 
 
Tagesordnung: 
 
TOP 1 
Bürgerviertelstunde  
Bürgerinnen und Bürger haben die Möglichkeit, Anregungen und Ideen 
vorzutragen 
 
Sachverhalt: 
In der Bürgerviertelstunde haben die anwesenden Bürgerinnen und Bürger die 

Möglichkeit, Anregungen und Ideen vorzutragen. 

Diskussionsverlauf: 
Es gibt keine Wortmeldungen aus den Reihen der anwesenden Bürgerinnen und 

Bürger. 

 
TOP 2 
Beratung und Beschlussfassung über die Niederschrift der vergangenen 
Sitzung vom 05.10.2021 
 
Diskussionsverlauf: 
Der Vorsitzende Stefan Weismüller weist darauf hin, dass gegen die Niederschrift der 

Sitzung der Gemeindevertretung vom 05.10.2021 keine Einwendungen geltend 

gemacht wurden. Das Protokoll ist somit gültig. 

 
TOP 3 
Schließung der VR-Bankfiliale Wüstensachsen 
 
Sachverhalt: 
Bürgermeister Kirchner berichtet zum aktuellen Stand der geplanten Schließung der 

Bankfiliale. Am 10.11.2021 fand ein gemeinsames Gespräch mit dem Vorstand der 
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VR Bank Fulda eG statt, welches jedoch ohne greifbares Ergebnis verblieb. Es wird 

die weitere Vorgehensweise in der Sache beraten. 

Diskussionsverlauf: 
Bürgermeister Kirchner berichtet, dass die in der Gemeindevertretung beschlossene 

Resolution nach der vergangenen Sitzung an die VR Bank Fulda gesendet worden 

ist. Am 15. Oktober 2021 fand eine von Ehrenberg organisierte Demonstration zur 

Bankenschließung auf dem Fuldaer Uniplatz statt. Die Resonanz und die 

Unterstützung der Bevölkerung waren überwältigend, rund 300 Menschen nahmen 

teil und dadurch konnte auf vielfältige Art und Weise auf die Problematik gegenüber 

der Presse, der Region und darüber hinaus aufmerksam gemacht werden. Neben 

umfangreichen Berichterstattungen in den Print- und Onlinemedien sowie Funk und 

Fernsehen haben sich die Senioren-Union, der Verein Miteinander-Füreinander und 

das Biosphärenreservat Rhön (VNLR) bereits durch entsprechende 

Pressemitteilungen klar gegen die Bankenschließung positioniert.  

Am 10. November 2021 gab es ein Gespräch zwischen den Bankvorständen und 

Vertretern aus Ehrenberg und am 22. November 2021 ein weiteres Telefongespräch 

mit Bürgermeister Kirchner, beide blieben leider ohne greifbare Ergebnisse. Auf die 

unterbreitenden Vorschläge seitens der Gemeinde, z.B. den Bankautomat noch eine 

gewisse Zeit in Wüstensachsen zu belassen und die Bürgerinnen und Bürger durch 

Unterstützung des Vereins Miteinander-Füreinander für den Umgang der modernen 

Technik „Online Banking“ etc. entsprechend zu schulen, zeigte die Bank keinerlei 

Kompromissbereitschaft. Einziger Gegenvorschlag der Bank an die Gemeinde sei, 

eine selbständige Geldausgabe im Bürgerbüro des Rathauses zu organisieren.  

Der Bürgermeister verliest den Erklärungsentwurf einer Pressemitteilung, in dem 

besonders auch die Kreis- und Landespolitik aufgefordert wird, den ländlichen Raum 

zu unterstützen. Ebenfalls sollen die Kreistagsfraktionen, die Landtagsabgeordneten, 

IHK und Kreishandwerkerschaft direkt angeschrieben werden, mit der Bitte, sich mit 

dem Thema zu beschäftigen und nachhaltig in diesem Sinne zu handeln, damit 

weiterhin ein attraktives Leben auf dem Land gegeben ist.     

Die Gemeindevertretung stimmt zu, die vorgelesene Pressemitteilung auf den Weg 

zu bringen. 

Dafür: 11 Gegenstimmen: 0 Stimmenthaltungen: 0 
 
 
TOP 4 
Berichte aus dem GVV Ulstertal 
 
Sachverhalt: 
Bürgermeister Kirchner berichtet Aktuelles aus dem Gemeindeverwaltungsverband 

Ulstertal. 

Diskussionsverlauf: 
Die Resonanz auf die Vollzeit-Stellenausschreibung „Personalsachbearbeitung“ für 

den Gemeindeverwaltungsverband Ulstertal ist sehr gut, zahlreiche Bewerbungen 

sind eingegangen. Die Gespräche werden in Kürze geführt. 
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Am Mittwoch, 1. Dezember 2021 findet um 20:00 Uhr die nächste 

Verbandsversammlung im Ulstersaal in Hilders statt. 

 
TOP 5 
Mitteilungen des Gemeindevorstandes und Anfragen 
 
Sachverhalt: 
Bürgermeister Kirchner berichtet von den Beratungen und Beschlüssen des 

Gemeindevorstandes. Die Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter haben 

die Möglichkeit, Fragen zu stellen. 

 
Diskussionsverlauf: 

 Die Corona-Pandemie ist weiterhin ständiger Begleiter und durch die stark 
ansteigenden Zahlen ist auch künftig Vorsicht und Besonnenheit notwendig. In 
Ehrenberg gibt es derzeit 10 positive Fälle in den vergangenen 14 Tagen.  
Die Hausarztpraxis bietet an folgenden Terminen dankenswerterweise wieder 
Impfaktionen an, die ohne vorherige Anmeldung wahrgenommen werden 
können: 
Donnerstag, 25. November 2021 von 12:00 bis 19:00 Uhr 
Samstag, 4. Dezember 2021 von 8:30 bis 13:00 Uhr  
Dienstag, 14. Dezember 2021 von 12:00 bis 18:00 Uhr 
Für die Feuerwehr ist vom Landkreis derzeit keine organisierte Impfung mehr 
vorgesehen. Die Gemeinde informiert die Kameradinnen und Kameraden 
hierüber und wird in diesem Zusammenhang auch auf die Impfaktionen der 
Praxis in Wüstensachsen hinweisen.  
Der Landkreis fährt aktuell seine Aktivitäten in Sachen mobilen Impfteams, 
einem Impfbus und kleineren Impfzentren hoch. Nach Rücksprache mit der 
Hausarztpraxis Ehrenberg besteht in unserer Gemeinde derzeit jedoch kein 
Bedarf daran, da die Impfanfragen durch das Team abgedeckt werden 
können.  
Auch im Rathaus, Bauhof und Kita werden die Maßnahmen wieder verschärft. 
Es gelten die 3G-Regeln am Arbeitsplatz und auf freiwilliger Basis werden 
mehrmals wöchentlich Selbsttests durchgeführt. 

 Über die Durchführung des für 12. Dezember 2021 angedachte „Ehrenberger 
Adventsglühen“ wird zeitnah entschieden. Mehrere Nachbarkommunen haben 
ihre Märkte bereits abgesagt.  

 Die Entscheidung, das Jahresabschlussessen der Gemeindevertretung sowie 
die Personal-Weihnachtsfeier aufgrund der aktuellen Pandemie-Lage nicht 
stattfinden zu lassen, wurde bereits getroffen. 

 Die Auftragsvergabe für die Sanierung des Bildstockes am Melpertser Weg 
sowie der Figur des Hl. Nepomuk am Kirchplatz in Wüstensachsen ist an die 
Restaurierungswerkstatt George Hille in Oberelsbach erfolgt. 

 Für neue Schutzkleidung und Ausrüstung der 5 Ortsteilfeuerwehren wurde ein 
entsprechender Auftrag an die Fa. Möller/Steinau erteilt. 

 Neben dem Umbau der Sirene auf dem Dach des Schulgebäudes in 
Wüstensachsen aus dem Sonderförderprogramm Sirenen des Bundes besteht 
die Chance, eine weitere Sirene im Ortsteil Seiferts gefördert zu bekommen. 

 Die als Naturdenkmäler ausgewiesenen Linden unterhalb des Ritterhofes in 
Wüstensachsen werden regelmäßig durch den zuständigen Landkreis-
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Fachdienst begutachtet. Bei der Linde Nr. 4 sind dabei notwendige 
Pflegemaßnahmen festgestellt worden, mit deren Durchführung die Firma 
Landschaftsbau Büttner aus Thaiden beauftragt wurde. 

 In direkter Abstimmung mit den Fraktionen und den Kameraden der FFW 
Wüstensachsen wurde das neue Staffellöschfahrzeug bestellt. Der Auftrag 
wurde gesplittet in Fahrgestell und Aufbau sowie die Beladung des 
Fahrzeuges und hat einen Gesamtwert von rund 441.000 Euro. Nach Abzug 
der Förderungen durch den Landkreis, das Land Hessen und den FFW-Verein 
Wüstensachsen bleibt ein Gemeindeanteil von ca. 242.000 Euro. 

 Personalsituation Kita Ehrenberger Spatzennest: 
Zum 01.01.2022 konnte eine Vollzeitkraft zur Unterstützung des Teams 
gefunden werden. Eine weitere befristete Ausschreibung von Januar bis 
August 2022 mit einem Stundenumfang von 20 Stunden läuft aktuell. 
Personalsituation Rathaus: 
Der GVV-Zusammenschluss erweist sich als sehr umfangreich und 
arbeitsintensiv. Darüber hinaus gibt es derzeit und in den kommenden 
Monaten neben der zu bewältigenden Alltagsarbeit viele zusätzliche 
Schulungstage der neuen Programme für das Rathaus-Team. Um hier 
gegensteuern zu können, wurde eine wöchentliche Aufstockung von 
insgesamt 15 Stunden für 3 Personen beschlossen: 5 Stunden auf 1 Jahr 
befristet, 5 Stunden im Zeitraum 01.12.2021-31.03.2022 sowie 5 Stunden 
unbefristet. 

 Im Parzellierungsentwurf Schlossstraße waren 4 Bauplätze und eine 
Gewerbefläche mit einer Größe von 290 qm vorgesehen. Um eine Zufahrt 
zum gewerblichen Grundstück schaffen zu können, hat der Vorstand 
zugestimmt, diese Fläche um 50 qm auf 340 qm zu erweitern. 

 Die nächste öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bau, Planung und 
Energiefragen findet am 2. Dezember 2021 um 19:00 Uhr im DGH Seiferts 
statt. Friedhofsplaner Heinrich Kettler wird über den derzeitigen Stand der 
Systemgräberplanung berichten. 

 Über zwei erfreuliche Finanz-Nachrichten gilt es zu berichten: 

Die Einkommenssteuer liegt 80.000 Euro über Plan und bei der 

Gewerbesteuer sind die zu Beginn des Jahres geschätzten Einnahmen von 

440.000 Euro auf einen derzeitigen Gesamtwert von 925.000 Euro gestiegen.  

 

Anfragen aus den Fraktionen: 

Dieter Handwerk (BLE): Wie ist der aktuelle Stand bei den Fahrradladestationen? 

Bürgermeister Kirchner: Die Planung von Fahrradboxen, -ladestationen, überdachten 

Parkplätzen etc. an mehreren Stellen in den Ortsteilen ist in Kooperation mit dem 

Landkreis Fulda und der Uni Karlsruhe erfolgt. Aufgrund des eingereichten 

Vorantrags erhielt die Gemeinde Rückinfo, den konkreten Antrag einreichen zu 

können, was als gutes Zeichen zu werten ist. Wenn eine Zusage erfolgen sollte, sei 

eine 100%ige-Förderung zu erwarten.  

Manuel Menz (SPD):  

1) Gibt es hinsichtlich der Hochwasserschäden Neues zu berichten? 

Kirchner: Der Förderantrag mit einem Volumen von 100.000 Euro ist beim Landkreis 

eingereicht, aber noch keine Rückinfo erfolgt. 

2) Ist in Sachen Mobilfunk im OT Reulbach zwischenzeitlich eine Einigung mit der 
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Telekom erreicht worden? 

BGM Kirchner: Mehrere angedachte Standorte mussten sowohl seitens der 

Gemeinde als auch der Telekom wieder revidiert werden. Momentan wird eine 

gemeindliche Stelle geprüft, die sich nicht in der Ortsmitte befindet. Gespräche mit 

dem Gesellschafter der Telekom, dem Fachdienst Natur und Landschaft und dem 

Kreisbauamt sind derzeit in Planung. 

3) Wie ist der aktuelle Stand bei der Umbaumaßnahme Kita? 

Peter Kirchner: Der Fördergeld-Zuschlag über das Bundesprogramm ist erteilt, die 

Rückmeldung aus dem Kreisausgleichsstock wird zeitnah erwartet. Das Gespräch 

mit Architekt und Statiker sowie die Ausschreibung des Brandschutzkonzeptes sind 

erfolgt. Die Auflage, dass eine Summe von 500.000 Euro bereits bis zum 30.06.2022 

verbaut sein müsse, wurde ein Jahr nach hinten verschoben - Bund und Länder 

haben damit allgemein auf die Liefer- und Materialengpässe reagiert.   

Thorsten Büttner (BLE): Hat sich bzgl. der Parksituation an der Kita etwas ergeben? 

Peter Kirchner: Ein Vororttermin mit Herrn Ludwig vom Polizeipräsidium Osthessen 

hat stattgefunden, die notwendigen Verkehrsschilder sind bereits vorhanden, so dass 

die Umsetzung des einseitigen, zeitlich begrenzten Durchfahrtsverbots der 

Schlossstraße von 7:00 bis 17:00 Uhr noch in diesem Jahr erfolgen kann.  

Yvonne Zentgraf (BLE): Wie ist der Stand der Dinge beim Feldwegebau 

Rhönwaldstraße Thaiden? 

Bürgermeister: Bauamtsleiter Thorsten Assel hat nach Rücksprache mit dem 

Feldwegeverband erfahren, dass die Maßnahme in diesem Jahr wohl nicht mehr 

durchgeführt werden kann. Herr Assel erstellt das Leistungsverzeichnis, die 

Anwohner sind eingebunden. 

 

TOP 6 
Grundstücksangelegenheiten 
 
Sachverhalt: 
Die Verwaltung ist in Gesprächen mit den Eigentümern eines Grundstücks mit 

Wohnbebauung in einem Ehrenberger Ortsteil. Die Fläche kommt evtl. für ein 

Innenentwicklungsprojekt in Frage. Die Sachlage soll im Rahmen eines 

nichtöffentlichen Sitzungsteils erörtert werden.  

 
Diskussionsverlauf: 
a) Stefan Weismüller beantragt vor der Beratung und Beschlussfassung die 

Öffentlichkeit zu diesem TOP auszuschließen. Über diesen Antrag wird abgestimmt. 

b) Peter Kirchner berichtet von einem zum Verkauf stehenden Grundstück mit 

Wohnhaus und Nebengebäude in einem Ehrenberger Ortsteil. Es stellt sich die 

Frage, ob dieses von der Gemeinde erworben werden sollte, um u.a. die Belebung 

der Dorfmitte zu fördern.   
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Die Gemeindevertretung beschließt, die Öffentlichkeit auszuschließen. 

Dafür: 11 Gegenstimmen: 0 Stimmenthaltungen: 0 
 
Die Vertreterinnen und Vertreter sind mit der grundsätzlichen Weiterverfolgung des 

Themas einverstanden und bitten um Vorlage von konkreten Zahlen hinsichtlich 

Kaufsumme und möglichen Fördermitteln, um eine Entscheidung bzgl. eines Kaufs 

treffen zu können.  

 
Dafür: 10 Gegenstimmen: 0 Stimmenthaltungen: 1 
 
 
Peter Kirchner und Stefan Weismüller bedankten sich am Ende der Sitzung bei allen 

Vertreterinnen und Vertretern für die über das Jahr geleistete gute Arbeit und das 

Engagement und freuen sich auf die weiterhin konstruktive Zusammenarbeit. 

 
 
 
gez. Stefan Weismüller 
Vorsitzender 

gez. Iris Reutter 
Schriftführerin 

 


